
近日， 北京住总科贸控股
集团有限公司在天津宝坻北京
住总国家级装配式建筑产业
园，举办主题党团日植树活动。

科贸公司负责人介绍， 组
织党团员和职工群众用双手为
美丽产业园建设增添新绿， 建

设花园式产业园区， 使其在不
久的将来成为住总集团在京
东 的一片亮丽风景 。 通过活
动， 职工之间增进了沟通， 还
以实际行动彰显职工融入企业
发展、 融入京津冀协同发展战
略的决心。

昨天， 记者从市城管委了解
到，截至2018年3月，本市已形成
地下综合廊体20公里。 2018年计
划开工建设冬奥会延庆赛区、北
京新机场临空经济区等综合管廊
项目约30公里。

巡检人员可直起腰在地
下作业

坐落于八大处脚下的北京保
险产业园， 规划用地面积64.5公
顷， 地上总建筑面积56.3万平方
米， 地下部分整体连通。 这里在
建的综合管廊系统， 是北京示范
管廊、 京西第一条地下综合管廊
体系， 列入2016年住建部开工建
设任务， 目前正在进行管线入廊
施工工作。 走进高2.5米， 宽2.5
米至4.5米的地下空间内 ， 工作
人员正忙着铺设管线。

“为使园区所有业态都使用
上管廊 ， 我们设计了十字形管
廊， 全长1.3公里。” 北京保险产
业园总经理马斌说： “管廊里综
合了煤水电气热等多种管线， 防
止路面反复开膛破肚， 提升整个
园区品质。”

目前，部分自来水上水管线、
通信管线、 弱电管线已经架设完
成，另有单独的电力仓架设电线。
未来，排水管线、电力管线、燃气
管线等将逐步入廊。同时，对未来
管线增加预留了空间。

北京保险产业园副总经理潘
小江介绍， 管廊高宽根据周边使
用情况设计， 改变了过去管线只
能铺入管沟的状况， 具备人员站
立更换管线的工作条件， 方便巡
检， 便捷度提高， 成本降低。

建成后的北京保险产业园地
下综合管廊系统， 将满足园区总
体定位需求， 提升园区市政配套
设施安全可靠性的需求， 有效减
少管线事故发生、 提高管线运营

维护水平、 减少城市抗灾能力，
可有效减少道路频繁开挖并检查
对行车质量的破坏和环境影响，
提升城市服务水平。

老城综合管廊依托轨道
交通建设

在轨道交通8号线三期 （王
府井） 综合管廊项目现场， 六层
楼深的地铁已初具雏形， 地下二
层的位置正是综合管廊的所在。

地处北京市核心区域， 王府
井综合管廊地上建筑密集， 属于
优先建设综合管廊区域。 由于建
成年代较早， 许多市政管线已运
行较长时间， 部分管线已出现过
修复情况， 并且管线敷设混乱，
标准较低， 急需整体改造。

沿王府井大街敷设地下综合
管廊工程自灯市口大街北侧， 向
南沿王府井大街敷设至东单三条
北侧， 管廊总长度约2公里。

“综合管廊布置在地铁车站
和区间的两侧， 前期作为车站的
降水导洞， 后期作为综合管廊使
用， 地铁降水导洞和管廊共用可

以节约部分土建费用。” 项目副
经理黄福苍说。 王府井综合管廊
与地铁综合设计， 同期建设， 达
到资源共享。 目前1号井东侧管
廊向北开挖148米封端， 向南开
挖260米， 2号井西侧管廊向北开
挖317米， 向南开挖158米， 王王
区间西侧管廊向北开挖65米， 东
侧管廊向北开挖25米， 目前已累
计完成综合管廊初支973米。

2020年有望建200公里
地下综合管廊

市城管委相关负责人介绍，
2016年， 北京市开工建设城市副
中心、 石景山保险产业园等综合
管廊长度53公里，2017年，开工建
设世园会园区、 新机场高速公路
等综合管廊项目47公里。 到2020
年，北京市将结合城市道路、轨道
交通和城市新区建设， 建成地下
综合管廊150至200公里。

北京市将随着城市新区的兴
建， 建设综合管廊； 老城区则将
结合轨道建设和城市道路建设增
加地下综合管廊的建设。

【特写】新闻２０18年 4月 18日·星期三│本版编辑 周潇潇│美术编辑刘红颖│校对 吉言│E—mail:ldwbgh@126.com │本版热线电话：63523314 6358101005

□本报记者 边磊 文/摄

眼下， 朝阳区崔各庄乡在
东五环与机场高速之间， 启动
了占地面积百万余平方米的黑
桥公园建设， 同步规划建设何
里栖地公园和山水乃园， 串联
乡域内河湖水系， 将为朝阳区
东北部新增水面和湿地近40万
平方米 。 昨天 ， 记者了解到 ，
崔各庄乡计划用3到5年全方位
推进水生态文明建设， 实现污
水零排放、 70%地表水质达到
国家IV类标准等指标， 届时乡
域绿化覆盖率将达50%， 水域
面积达到2%， 形成 “城在水
中、 水在绿中、 绿在人中、 人
在画中” 的美好景象。

黑桥仓储中心位于五环外
的环铁内， 东边不远就是北小
河。 “这里原来是堆放运输货
物的大院 ， 还有些小汽修厂 ，
周边居民反映环境脏乱， 安全
隐患比较多 。 通过疏解腾退 ，
将成为黑桥公园的一部分 。 ”
崔各庄乡相关负责人介绍， 建
成后， 黑桥公园将与温榆河绿
色生态走廊连接起来， 成为首
都市民亲水休闲的好去处。

黑桥公园设计建设与周边
水环境治理同步进行， 公园用
水从北小河引入西侧绿地高点
汇水区， 一部分向南经人工湿
地层层净化， 达到IV类景观用
水标准后进入公园东侧绿地滞
洪区， 形成一片10.3万平方米
的开阔水面， 经过湿地净化的
水体最后回到北小河中， 下游
汇入温榆河流向城市副中心。

据介绍 ， 在乡域的北部 、
西北部， 何里栖地公园和山水
乃园也在规划建设中， 通过这
些园林建设， 串联乡域内河湖
水系， 朝阳东北部将新增水面
和湿地共40万平方米。 崔各庄
乡属于温榆河、 清河流域， 是
清河水系和坝河水系连通的重
要通道， 也是朝阳区北部水网
和中部水网的重要连接区。 记
者了解到， 崔各庄乡将乡域总

体规划与水系连通建设统筹合
一， 将近期城市建设项目与远
期水系连通相结合 ， 坚持水
城共融， 互联互通。 以水体自
然流动为目的 ， 加强水系之
间、 河道与湿地之间的空间联
系， 形成 “河道纵横、 多点连
片” 的生态水网。

“建设公园湿地 ， 恢复稳
定自然水生态体系 。” 崔各庄
乡相关负责人介绍， “这么多
水生态环境用水主要依靠再生
水提供，雨洪水作为补充，通过
充分利用清河地表水、 清河第
二再生水和村级污水处理站再
生水，合理配置水资源，最终蓄
水容积可达到290万立方米。 通
过实施雨污分流， 乡域污水全
部纳入市政管线， 实现污水零
排放。乡域内70%地表水质关键
指标达到国家IV类标准。 ”

污水处理回用， 循环利用
水资源， 是水生态环境建设的
重要保障。 2018年， 崔各庄乡
加快建设顺白路 、 香江北路 、
来广营东路、 马泉营西路等道
路30多公里的再生水管网， 污
水导入清河第二、 高安屯等再
生水厂集中处理。 同时， 推广
污水就地收集、 就地处理、 就
地回用和景观建设一体化分散
治理模式， 已建成圣露国际庄
园污水处理回用系统， 从源头
上净化污水， 提高再生水供应
能力， 加快水体循环。

据了解， 今年朝阳区将严
格落实疏解整治促提升2018年
专项行动方案， 进一步聚焦金
盏 、 黑庄户等重点疏解区域 ，
推动集中连片大体量疏解， 计
划全年疏解总面积不少于568
万平方米。 仅农村地区疏解总
面积将不少于 558万平方米 ，
腾退土地约568万平方米 ， 实
现151处出租大院、 2个仓储物
流基地、 11个废品回收场站等
拆除清退， 为农村城市化和留
白增绿预留发展空间。

□本报记者 孙艳

□本报记者 唐诗

近日， 为全力保障校园周
边学生儿童食品安全， 东城区
食药监局开展了 “护蕾行动”，
对全区中小学校园及校园周边
食品安全进行为期1个月的专
项检查， 特别针对低价劣质调
味面 （肉 ）制品 、膨化食品 、果
冻、饮料等，开展地毯式清查。

截至目前， 共出动执法人
员262人次，检查校园周边食品
销售经营者118户次，开展快速
检测85件。 同时，针对疑似问题

食品下架封存了220余件，并将
开展进一步调查。

东城区食药监局将继续深
入开展食品安全专项整治行
动， 并联合相关部门对校园周
边不具备经营条件的小超市和
小食杂店进行全面清理。 同时，
将持续开展 “中小学生科普大
讲堂”等食品安全教育活动，提
升学校和家长对食品安全的重
视、 提高中小学生的食品安全
意识，降低校园食品风险。

今年， 海淀清河地区将通过
“疏堵手术” 打通五彩城周边环
境的拥堵节点， 争取明年建成全
市首个 “智慧·共享·平安” 交通
体系。

由于地处G6高速和G7高速
之间， 交通流量较大， 加上西部
上地区域汇聚大量高新企业， 特
别是随着五彩城商圈的形成， 停
车位不足、 道路拥堵现象严重，
兼之清河火车站的建设， 清河地
区交通压力十分巨大。

为此， 清河街道提前筹划 ，

会同区交通委、 市政管委、 海淀
交通支队等召开专题会议， 充分
征求各方意见基础上， 提出 “智
慧·共享·平安” 交通体系建设方
案， 项目规划分两期完成。

其中， 一期项目建立区域交
通微循环系统， 实施区域单向交
通。对橡树湾周边进行道路改造，
将学府树北街、 学府树中街等改
造为单向行驶， 对路段两侧改为
30度角“斜列式”停车，比原“平行
式”停车位多施划293个车位。 目
前，一期项目已完成。二期项目将

进一步完善交通设施设备、 慢行
系统、停车管理，采用高清卡口技
术、车脸识别技术等先进技术，配
置先进设备， 实现信号灯自动配
时、互联网预约车位、嫌疑人和嫌
疑车辆自动发现报警， 以及基于
政务网上， 相关委办局和街道多
方共享数据资源和应用、 联动处
置等业务功能。

系统建成后， 将使整个清河
地区道路交通秩序和地区安全秩
序大大提升， 地区整体环境得到
改善， 群众满意度极大提升。

□本报记者 白莹

海淀清河“疏堵手术”打通拥堵节点

地下综合管廊今年将建30公里
新增40万平方米水面和湿地

“护蕾行动”保校园食品安全

□本报记者 崔欣 通讯员 王岩

住总科贸公司党团日植树增绿
近日， 应朝阳区垡头街道邀

请， 北京市残疾人联合会 “不忘
初心 牢记使命 ” 百姓演讲团走
进朝阳区垡头文化中心， 300余
名街道居民、 专家学者、 在校学
生聆听了一场精彩演讲。

“不忘初心 牢记使命” 百姓
演讲团是由2017年市残联演讲比
赛中脱颖而出的11位选手组成，

当天5位优秀宣讲员讲述了自己
的故事。

姚桂红是一位来自石景山残
联的肢体残疾朋友， 是党和国家
不断地给予其新机会让其重返社
会， 最终她重拾信心， 不仅回到
工作岗位 ， 更帮助了很多残疾
人。 80后的郝悦述说对党的认识
和党组织生活的感受， 她在进入

特殊教育学院学习后， 走上了一
条助残融合的人生道路， 并不断
为残疾事业做着贡献……

“这几年街道对残疾人工作
非常重视， 近年我的腿不行， 街
道给配了康复用品， 能居家锻炼
康复 ， 还定期有人来家询问病
情， 真的要感谢街道、 感谢党。”
活动受到了居民的一致好评。

□本报记者 邱勇

百姓演讲团讲身边故事

朝阳将建百万余平方米公园


